

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 7873.

Subscripcion en Córdoba. Por un mes..... 5 rs.
Por trimestre..... 22 rs.
Fuera de Córdoba..... Por un mes..... 10 rs.
Por trimestre..... 28 rs.

MIÉRCOLES 6 DE DICIEMBRE DE 1876.

Los señores suscritores de este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio o comunicado a la vez, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés

AÑO XXVII

Seccion oficial.

fuesen desalojadas, en la prevision de evitar mayores males, una vez que, según los prácticos en esta clase de siniestros, es de temer que dentro de este mismo día suban de nuevo las aguas del río, por el largo trayecto de que procede la avenida.

En el ferro-carril de esta capital á Madrid y en sus kilómetros 432, 435, y 437 ocurrió ayer tarde una interrupcion por causa de las aguas, quedando el tren-correo ascendente, que salió á las dos y veinte y cinco minutos, aislado, y sin poder marchar en direccion alguna, hasta las seis, hora en que pudo arribar á la estacion de Alcolea, en donde ha permanecido hasta las dos y treinta y cinco minutos de la madrugada, en que salió con once horas y cincuenta y tres minutos de retraso, marchando delante un piloto ó máquina exploradora. Se tienen noticias de que á las seis y cuarenta y cinco minutos de esta mañana, salió de Andújar el tren sin novedad, habiendo quedado restablecida ya la comunicacion, supuesto que á las siete y treinta ha llegado á la estacion de Córdoba el tren misto que debió haberlo verificado a las tres y diez, continuando su marcha para Sevilla, en cuyo trayecto no ocurre novedad, así como tampoco en el de la linea de Málaga. El telégrafo de todas estas vias solo funciona escalonado, ó sea, de estacion á estacion.

Gobierno Civil de la Provincia de Córdoba.

Habitantes de la provincia. Con motivo de las fuertes y continuadas lluvias de los últimos días, y de la extraordinaria de ayer, se ha producido cierta perturbacion en los servicios públicos, y en las corrientes de los rios, que tiene alarmados á cuantos, ya en uno, ya en otro sentido, pueden experimentar pérdidas ó perjuicios en sus personas, las de sus familias, ó en sus intereses. Para tranquilizarlos, en cuanto de mi deber de, no omito medio de prevenir todo género de conflictos, y secundado por las demas Autoridades, Jefes de seccion y de las Estaciones de los ferro-carriles, no dudo que en la provincia de mi mando, el fuerte temporal que se experimenta, no dejará las dolorosas y sensibles huellas, que en otras de aquellas, en donde las condiciones topograficas y de localidad, contrarian mas que en esta, el celo, la acuidad y la inteligencia de mis dignos compañeros.

En primer lugar, debo manifestaros, que la crecida del Guadalquivir, ha llegado en la pasada noche hasta tres y medio metros de altura, descendiendo uno á las 9 de la mañana, y habiendo tenido que ser abandonados los molinos de la Ribera, en los que, hasta dicha hora, no ha ocurrido desgracia alguna personal ni material, a pesar de hallarse inundados en gran parte por las aguas. El espacio de terreno de contención, que media entre el Malecón y el Puente, ha sufrido un gran desprendimiento, que ha reducido sus límites en mas de la mitad, habiéndose ordenado por mi, á consecuencia de este sucesos, que quede prohibido el tránsito de personas, carruages y animales, por si las aguas siguen arrastrando dicho terrapien, que en estos momentos está siendo reconocido por el Sr. Arquitecto Provincial, a fin de ver, si las casas inmediatas pudieran correr algun peligro; en cuyo caso se dispondría que

de una filtracion de aguas, se ha hundido un tabique del depósito de paja de la Provision Militar, establecido en la que fué Iglesia del convento de Santa Inés, precisamente en el momento en que varios soldados del depósito de caballería se ocupaban en llenar las sacas, siendo arrojados desde una altura de cinco á seis metros, y resultando cuatro heridos y contusos, dos de alguna gravedad por las fracturas que han sufrido en la cabeza y un brazo, habiendo sido conducidos al Hospital Militar de orden de sus respectivos Jefes.

A las cinco de la tarde, hora en que ya á entrar en prensa está «Boletín extraordinario,» acabo de recibir la noticia de que el tren correo que salió de esta ayer á las 2 y 25 minutos de la tarde se halla detenido en Vilches, y en Santa Elena el descendente de igual clase que venia de Madrid, y ha debido llegar á las 12 y 40 á esta capital, y que el río ha subido metro y medio.

Es cuanto, hasta las 5 de la tarde, puede comunicaros, en cumplimiento de su deber, vuestro Gobernador civil.—Agustín Salido. Córdoba 5 de Diciembre de 1876.

Noticias.

NACIONALES.

De la «Correspondencia de España» copiamos las noticias siguientes:

—Mañana se reunirá el Senado en secciones, antes de comenzar la sesion, para el nombramiento de comisiones que entiendan en los seis proyectos de ley últimamente aprobados por el Congreso.

—Castellon, 2 (5 t.).—En Nules ha sido elegido diputado el señor conde de Canillas.

Huelva, 3 (2 n.).—Gracias á las disposiciones adoptadas por el gobernador, se han salvado tres hombres y un niño de once años de la inundacion.

Vitoria, 2 (5 t.).—El señor Moraza ha obtenido 42 votos y el señor La Huidaga, candidato demócrata, 10 en el primer día de eleccion. De los pueblos que se tienen noticias han dado 57 votos al Sr. Moraza.

Castellon, 3 (8 mañana).—Ha sido electo diputado por el distrito de Nules el candidato ministerial señor conde de Canillas, por mas de 200 votos sobre el constitucional señor Salas.—B.

Valencia, 2 (11 n.).—El Sr. Castañon ha sido elegido diputado en el distrito de Sagunto. Ha obtenido una votacion grande.

Palencia, 2 (7 n.).—El Sr. Bogaraya ha sido elegido diputado en el dis-

trito de Saldaña. El candidato constitucional Sr. Lafuente ha obtenido unos cuantos votos.

Castellon, 3 (12 t.).—El Sr. D. Martin Garmendia ha obtenido hasta hoy 1844 votos en el distrito de Tolosa. Es por consiguiente el diputado elegido.—R.

Leon, 2 (9 n.).—Continúa en aumento el temporal de aguas. El alcalde de la Bañeza ha comunicado á este gobierno civil que está inundada aquella estacion telegráfica, y el pueblo rodeado de aguas. Se están practicando reconocimientos en varias casas que han sufrido grandes deterioros. El puente que hay en la carretera de Madrid á la Coruña está roto en las inmediaciones de la villa, y amenaza ruina otro llamado de la Reina en la misma carretera. Las pérdidas materiales han sido grandes; pero no ha habido que lamentar desgracias personales. El tiempo continúa cubierto y síguese temiendo aumento de lluvias y nuevas inundaciones.—T.

—Ayer tarde se recibió un telegrama de la autoridad superior de la isla de Cuba, dando cuenta de haber ocurrido un pequeño encuentro en las Villas, y de haberse presentado á indulto 47 insurrectos con armas y 30 caballos.

—Se ha dispuesto que á todas las clases de que se componen las fuerzas móviles del Norte, se den las gracias en nombre de S. M. por su patriótica conducta.

—La comision de Códigos lleva aprobados doce artículos del proyecto de casacion civil.

—En la comision que entiende en el proyecto de código militar, figuran los generales Reina, Lopez Dominguez y Salamanca y el Sr. Carames, de las oposiciones moderada y constitucional.

—Parece que el Sr. Gonzalez Fiori, de acuerdo con el Sr. Gamazo, retirará su proposicion sobre la prensa tan pronto como sea discutida.

—El somatén de Vich se ha levantado en armas contra una cuadrilla compuesta de 25 malhechores perfectamente armados y equipados, los cuales han cometido ya algunas fechorías.

—El horroroso incendio de Santander, del cual ya tienen conocimiento nuestros lectores, dió comienzo por los establecimientos de vinos y licores inmediatos al almacén de los señores Lubbers y Pardo, del muelle de Malhão.

«Havana, 30.—Ayer fueron conducidos á las prisiones de Santi-Spiritu 14 insurgentes que habian sido detenidos el día anterior por un destacamento de caballería al intentar desembarcar una buena canti-

dad de armas. El general Campos sigue en Santi-Spiritus. El general Jovellar sigue aquí. Una de sus hijas, que ha estado algo enferma, se halla mejor.»

—Dice la «Mañana.» «¿Son respetables para el gobierno que preside el señor Cánovas derechos adquiridos en forma legal, que coinciden ó no con periodos revolucionarios?»

Si el gobierno presidido por D. Antonio Cánovas del Castillo, no solo considera respetables sino inviolables tales derechos. Estamos autorizados para manifestarlo así.

Dicho esto, claro está que la cuestion relativa á la propiedad de terrenos de cuantioso valor, de que se ocupa la «Mañana,» compete al patrimonio y direccion de Propiedades, puesto que se trata de demarcacion de terrenos adquiridos al Estado, cuestion «puramente forense» que el gobierno desea, como la «Mañana,» se ventile de la manera mas clara y terminante.

Diga, pues, nuestro colega, sin reticencias cuanto pueda dar alguna luz sobre el asunto de que se ocupa; que sus advertencias serán atendidas si así procede en justicia.

—Ya se ha constituido y celebra su primera reunion la comision mixta de senadores y diputados para conciliar las opiniones de ambos cuerpos colegisladores aproposito de las adiciones hechas por aquel alto cuerpo al proyecto de ley de los ferro carriles del Noroeste, con asistencia del ministro de Fomento.

La comision ha elegido presidente al señor Ruiz Gomez, senador, y secretario al Sr. Cadorniga, diputado.

—El obispo Caixal se encuentra en Roma. Aun no se sabe nada de su renuncia del obispado.

—El «Imparcial» dice que el señor Moyano asistió á la última recepcion de la presidencia del Consejo de ministros.

El Sr. Moyano, que no ha tenido la honra de asistir á ninguna de las recepciones del Sr. Cánovas, estuvo precisamente anteañoche en el baile que dieron en su palacio los señores condes de Heredia Spinola.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

San Petersburgo 2.—Continúan los armamentos en escala tan alarmantisima, que está en la conciencia de todos la proximidad de un desenlace sangriento en la cuestion de Oriente. Es falso se hayan hecho manifesta-

—262—
Sucedió entonces una cosa verdaderamente curiosa y cómica. Era cosa de ver el estupor profundo que se dibujó en el arrugado rostro de Meguena. El asombro hacia dilatar sus ojos, que parecían querer salirse de sus órbitas. Tenia la boca abierta, y sus brazos caían á los dos lados de sus abultadas caderas. Era indudable que la buena Picarda no se atrevia á dar crédito á lo que veía, y lo atribuía á alguna extraordinaria semejanza. Una doble carajada del padre y del hijo la sacó de su error. —¡Jesús María y José!... exclamó entonces con vehemenacia; ¿estaré soñando?... ¡Virgen Santísima! ¿será posible que sea este mi señorito, tan hermoso, mas compuesto y emperifollado que el hijo de un Rey?... —¡Sí, mi buena Maguelona, soy yo en persona. —Y por qué estais tan petimetre,

—263—
y mas emperifollado que los señores de la corte? —Porque así lo ha querida mi padre. —¡Pues me gusta la ocurrencia! dijo Maguelona meneando la cabeza, hé ahí una idea que no me hubiera ocurrido á mi, y que no hubiera aprobado si se me hubiera consultado. —¿Cómo, Maguelona! ¿conque en lugar de estar orgullosa, te desagrada verme tan elegante? —Yo me entiendo y bailo sola. —Pues bien, si tú sabes, es preciso que lo digas para que lo sepamos todos. —Pues bien, voy á decirlo, ya que os empeñais. Al veros mejor vestido y mas petimetre que los hijos de los nobles, he creído que os volvereis tan orgulloso como ellos, y no hareis caso de la anciana Maguelona que os ha criado, que os ama tanto, pero que no es mas que una sirvienta.

—264—
Se resignó, pues, á sentarse á la mesa un cuarto de hora mas tarde, y debemos decir que el extraordinario improvisado por la Picarda hizo olvidar la dilacion que habia sufrido el almuerzo. Al levantarse de la mesa, Eusebio preguntó á su padre: —Y ahora ¿qué voy á hacer? —Lo que quieras, hijo mio. —¿Puedo salir? —Pues qué, ¿has olvidado ya que eres libre de hacer lo que te parezca? —No puedo acostumbrarme á esa idea. —Pero supongo que no te desagrada... —¡Oh! de ningun modo. —Pues bien, aprovechate de tu libertad. A tu edad siempre gusta de hacerse ver, máxime siendo como tu, un buen mozo, y vistiendo con elegancia. —¿Me acompañareis padre mio? —No, hijo mio. —¿Por qué?

—249—
Lo haré con mucho gusto. —Y si corrieras ó creyeses correr algun peligro, júrame que te servirás de esas armas y harás fuego á la primera alarma, aun cuando debas tirar al aire. —Lo juro de todo corazón. Pero decidme, padre mio, ¿tameis algun peligro? —No, en verdad; si hablo así, es como medida de prevision y por satisfacer á mi corazón. Además, un buen mozo como tu siempre se halla espuesto. El amor le arrastra á muchos peligros, y los hermanos y los maridos son personas poco razonables. Eusebio se puso rojo, como le sucedia siempre que se pronunciaba delante de él la palabra «amor.» Para ocultar su turbacion, examinó con curiosidad los cañones damasquinos y cincelados de las pistolas, y concluyó por hacerlas desaparecer en los bolsillos de sus calzones.

ciones pacíficas en ningún punto del imperio.
Constantinopla 2.—Los turcos se hallan decididos a oponer resistencia á que el sultan proclame personalmente la Constitución.
Odessa 2.—Impresiones belicosísimas.
 El gran duque Nicolás, nombrado generalísimo, se halla ya al frente del ejército de operaciones.
 Rehusa admitir agregados á su cuartel general á los corresponsales de los periódicos.
París 2.—El gabinete francés, aunque nuevamente derrotado, persistirá hasta verificarse la votación de los presupuestos por lo menos.
Constantinopla 2.—En la reunión preparatoria de los delegados de las potencias, Inglaterra pide que asista Turquía á la conferencia, en cuyo caso exige Rusia á su vez que sean oídos en la misma, los delegados de Servia, Rumania, Montenegro y Grecia.
San Petersburgo 2.—Existe la creencia de que hay un acuerdo persuasivo...
Viena 2.—Rusia no desiste, sino que continúa organizando ostentosa-mente los servicios de campaña.
Nueva York 1.º—Sigue agitadísima la Carolina del Sur.
París 2.—Han bajado mucho en Bolsa no solo los fondos americanos, sino todos generalmente, salvo el papel español.
 El gabinete francés dimite, aunque desde luego varios de los ministros conservarán las carteras, y particularmente el Sr. Decazes.
 Acentuase la probabilidad de que Alemania se retraiga de asistir á la esposicion universal.
París 3 (madrugada).—Aunque hasta ahora no ha sido aceptada la dimision del gabinete, lo será probablemente.
 Conservará la cartera el Sr. Decazes, como he dicho, y tambien Waddington y Teisserand.
 Están indicados para la presidencia sin cartera del nuevo gobierno, Audiffret Pasquier ó Jules Simon. Sin embargo, quizás permanezca el actual hasta la votación de los presupuestos, temiéndose empero que la izquierda apresure el cambio ministerial.
 Se ha retirado definitivamente el proyecto de ley sobre honras fúnebres.
París 2 (8 tarde).—Hay una viva emocion en los círculos parlamentarios despues de la sesión de hoy. Dicese que el ministro de la Guerra no acepta el orden del dia aprobado por los diputados, porque la considera como una censura directa para él.
 El ministerio tomará esta noche una resolución.
París 2 (10 noche).—El ministerio presidido por el señor Dufaure ha presentado su dimision á consecuencia de las votaciones que han tenido lugar en ambas cámaras legislativas.
 El mariscal Mac Mahon ha rogado á los ministros que conservasen sus carteras, pero habiéndose agravado la situacion del gabinete por no estar acordes sus individuos acerca del texto de la orden del dia aprobada hoy en la cámara de diputados, han decidido retirarse todos.
Nueva York 2.—El consejo de mi-

nistros se ha ocupado ayer de la situacion de la Carolina del Sur.
 Se ha leído un telegrama del general Rouger, negando que haya intervenido en la organizacion de la legislatura.
 El mencionado general dice que si ha mandado ocupar el edificio por los soldados, lo hizo á petición del gobernador para asegurar la paz, pero no autorizó la presencia de los soldados ni su entrada en el interior de la sala, cuando el portero la negó á los individuos cuya eleccion habia sido diacutida. El general mandó que se retirasen los soldados tan pronto como tuvo informes fidedignos de lo ocurrido.
 Se ignora la decision del gobierno, á pesar de que ha mandado nuevas instrucciones al general Rouger.
Versalles 3.—A pesar de la votacion que ha tenido lugar en el Senado, se cree que no haya crisis ministerial antes de que el presupuesto haya sido aprobado por ambas Cámaras.
París 2.—A consecuencia de los últimos incidentes parlamentarios, el ministerio ha manifestado al mariscal Mac Mahon su intencion de dimitir. El mariscal los ha rogado desistan á lo menos por ahora. Mañana celebrará reunion el Consejo de ministros. El gobierno ha retirado de la Cámara de diputados el proyecto relativo á los honores fúnebres á los caballeros de la legion de honor. La Cámara ha aprobado por 380 votos contra 25 á orden del dia aceptada por el gobierno abrigando la confianza, que en la aplicacion futura del reglamento sobre honores fúnebres, el gobierno hará respetar la libertad de conciencia igual para todos los ciudadanos.

Gacetillas.

Desastres.—El presente temporal que venimos sufriendo hace dos dias, y á que ya no estábamos acostumbrados por la extraordinaria sequía de hace algunos años, ha causado no pocos desastres en los ferro-carriales, en los campos y aun dentro de la poblacion. Para calmar la ansiedad de todo el vecindario, el Sr. Gobernador civil, con solicitud que le honra y con especial cuidado, publicó ayer el «Boletín extraordinario» que verán nuestros lectores en la seccion oficial, primera de este número, en la que se da cuenta minuciosa y detallada de lo ocurrido en las vias férreas y con motivo de la avenida del Guadalquivir, en que afortunadamente no ha habido mas que los naturales perjuicios, pero ni aun la mas pequeña desgracia personal. No ha sucedido sensiblemente lo mismo en el hundimiento de un tabique del ex-convento de Sta. Inés, depósito de paja de la Provision militar, con cuyo motivo cayeron algunos soldados del depósito de caballería de una considerable altura, resultando dos heridos leves y dos graves, uno de estos con un brazo fracturado y algunas contusiones, y el otro con una herida en la cabeza, por lo que fueron todos conducidos al hospital. Tambien en una casa de las callejas de Alcántara se hundió ayer una parte de pared que cayó sobre el tejado de otra

casa, sin que ocurrieran desgracias. En la calle del Marqués del Villar cayó una chimenea de hierro y un enorme refresco, sin que afortunadamente causara daño á ningún transeunte. En otras partes de la poblacion han ocurrido percances de menor importancia, de los que vamos saliendo bien hasta ahora. Las autoridades velan á fin de evitar mayores males.
Todo es broma.—Es propio de este pais que todo sea objeto de broma y causa de diversion; así es que la gran avenida del Guadalquivir tiene á todas horas muy concurrido el paseo de la Ribera, siendo grande la algazara que se promueve cada vez que se va un sombrero al agua, se vuelve un paraguas ó asoma una rata á las casi ocultas alturas de los palambres.
El vigia.—En el padron cordobés—se pondrá si sigue el agua—no el número de vecinos,—sino el número de ranas.
La baraja.—Esta noche tendremos el gusto de ver en el Gran teatro la siempre agradable comedia Oros, Copas, Espadas y Bastos.
Desgracia.—La huerta de la Sardiña, en la carretera de Madrid, frente á la choza del Cojo, se ha inundado completamente por haber tenido una gran subida el arroyo de Rabanales. Ocurrió el caso casi instantáneamente, hallándose aye comiendo los hortelanos, que á duras penas pudieron salvarse y trasladarse á Córdoba, sin poder librar cosa alguna y dejando abandonados muebles, animales, frutos y ropas. Son importantes las pérdidas que este percance, que ya ha ocurrido en otras ocasiones, causa á aquellos infelices labradores, que necesitan toda clase de auxilios para salir de su apurada situacion.
El correo.—Cuando escribimos estas líneas, que son las siete y cuarenta y cinco minutos de la noche, acaba de llegar á la estacion el tren correo con siete horas y cuatro minutos de retraso, á causa del temporal y de estar interceptada la via entre Santa Elena y Veleles, en cuyo último punto se habia atacado el tren que anteayer salió de Córdoba. Este célebre trayecto no necesita tanto ni mucho menos para ponerse intrasitable.
Vinos de Montilla.—Como era de esperar ha sido premiada en la exposicion de Filadelfia la magnífica coleccion de vinos de Montilla remitida por nuestro respetable amigo el Sr. D. Pedro Lopez Morales, de la que en su dia nos ocupamos con el elogio que merecia, no solo la clase y variedad de los vinos, sino la manera como eran presentados, y que sabemos ha llamado mucho la atencion. Tambien han obtenido premio, además de los que ya en otro número hemos publicado, los vinos de los Sres. D. Bartolomé Polo, de Montilla; D. José Canela, D. Antonio Canela y D. José Vele; Valenzuela, de Lucena; D. José Gallardo y Guzman y D. Manuel Villa y Sotomayor, de Montilla. Resulta segun las listas publicadas que de los treinta y un espositores que han enviado sus vinos á Filadelfia esta provincia, han sido premiados diez y ocho, esto es, que de casi todos los puntos productores la provincia de

Córdoba es de las que ha obtenido mayor ventaja en aquel certamen, lo cual dice mucho en pro de la laboriosidad y buen espíritu de los que se dedican á este importante ramo de nuestra riqueza.
Sentencia.—Ha sido sentenciado por el señor Juez del distrito á diez y ocho años de presidio al joven que mató hace algunas noches á un agente de orden público en las callejas de Santa Inés.
Inundaciones.—El célebre arroyo de San Lorenzo no podia dejar de hacer anteayer de las suyas. Por la tarde se inundaron muchas calles del barrio, paseando los muebles de las casas el agua que las habia invadido, y otros se pudieron sacar con tiempo lo mismo que á niños y ancianos. La autoridad local dictó algunas oportunas disposiciones para que prontamente fueran auxiliados todos los vecinos, y personándose en el lugar del suceso con varios regidores, arquitectos, geles é individuos de la guardia municipal, todos evitaron, no solo desgracias, sino pérdidas que siempre hubieran sido sensibles.
Trabajos preparatorios.—La junta de Agricultura ha acordado en su última sesión nombrar una Comisión especial compuesta de los señores Mórdenes, Cantuel, Marqués de Gelo, Rodríguez, y Olalla, para ocuparse en todo lo relativo á la representacion de esta provincia en la Exposicion vinícola Nacional que ha de inaugurarse en Madrid el primero de Abril próximo.
Cachaza.—En un restaurant un caballero infático y en extremo apachable hace una ligera observacion al mozo, de caracter arrebatado, el cual le contesta con mucha vehemencia.—Muchacho, observole el caballero con calma; no se entade usted ni grite usted de este modo. Usted no sabe el destino que la suerte le depara; un dia quizá en vez de mozo será usted concurrente al restaurant, y ya ve usted que no le gustaria verse tratado de este modo.
Peligros.—Anoche llegaron á nuestras noticias algunos hundimientos de casas ocurridos durante el dia, de los que no nos hacemos cargo porque no recibimos el parte del suceso por conducto de autoridad.
Subasta.—En las Casas consistoriales de esta capital se subasta el dia siete la casa número cuarenta y cuatro, calle de San Juan de Letran, por el tipo de cuatro mil novecientas sesenta y cinco pesetas, y la número diez, calleja del Malpensado, de la plazuela del Tinte de Santa Marina, por el de dos mil cuatrocientas setenta y cinco.
Elecciones.—Hoy—1814.—Nace en Reus don Juan Prim y Prats.
Taricias conyugales.—Un vecino de una casa inmediata á San Felipe llegó anteayer á ella no ya embragado, sino loco por los terribles efectos del aguardiente malo que hoy se vende en muchas partes, y acometió á su muger, á la que zurró de lo lindo. Á las voces de esta, acudieron serenos, á los que tambien acometió, viéndose ellos en la necesidad de defenderse de aquella furia que al fin pudo dominarse. El infeliz fue llevado al hospital para curarse la ena-

genacion producida por lo mucho y malo que habia bebido.
Datos.—Durante la tercera decena de Noviembre nacieron en el distrito de la derecha nueve varones legítimos y uno ilegítimo, y diez y ocho hembras legítimas y una ilegítima. Y murieron once varones y diez y nueve hembras.
Cultos.—La congregacion Felipense de Hijas de los Dolores, á cuyo cargo está la educacion de señoritas en el colegio de Santa Victoria, solemnizará la festividad de Nuestra Señora en el inefable misterio de su Inmaculada Concepcion, con los siguientes actos religiosos. Por la mañana á las ocho, Misa cantada y comunión general, motete y letrillas; renovacion de las renuncias y promesas hechas en el bautismo. Por la tarde á las cuatro y media, lectura y meditacion, sermon que predicará el Dr. D. Manuel Gonzalez y Francés, canónigo Magistral, y despues cántico é himno á la Virgen por las Señoritas Colegiales.
Cuestion de cuartos.—Un cesante un poquito más hambriento que un maestro de escuela decía:—Tengo envidia á la Luna.—¿Por qué?—Porque en todos tiempos y estaciones, la luna tiene siempre cuartos.
Efectos.—Como con las lluvias las piedras de las calles se han puesto algo escurridizas, una muger que habia bebido mas de lo regular, cayó al suelo en la calle de Almenara fracturándose un brazo. Los agentes de orden público le prestaron toda clase de auxilios.
Informes.—La Junta de Agricultura en su última sesión ha acordado informar favorablemente dos expedientes de aprovechamiento de aguas del Guadalquivir y Guadajoz para el riego de terrenos en el término de esta capital, cuyas autorizaciones se solicitan por el Excmo. Sr. Conde de Torres Cabrera y D. Antonio Gímez Navarro, respectivamente, y otro sobre el establecimiento de un molino harinero en el término de Puente Genil, aprovechando aguas del rio del mismo nombre, solicita lo por don Marcos Bajo Martínez.
Nota.—Se ha publicado la de las compras hechas por la Administracion de Subsistencias de Córdoba en el mes de Noviembre. Figuran en ella don José Taboas, don Domingo Bounó, don Domingo Portela, don Joaquin Romero Alcalde y don Alfonso Diaz.
Acuerdos.—Anteayer se publicó en el «Boletín oficial» el extracto de las sesiones celebradas por la Comisión permanente el quince y veinte y seis de Setiembre último.
Edicto.—Por uno del Sr. Juez de la izquierda se interesa la presentacion de don Ildefonso Daniel Orinon, de edad de veinte y ocho años, á el que se procesa por hurto de dinero y efectos en la Fonda Española en Córdoba.
Proyecto.—Se ha formado en Dos Torres el de prestacion personal para la estincion de la langosta, y contra el que se podrá reclamar durante ocho dias.
Repartimientos.—Hasta el dia trece se halla de manifiesto en Guadalcázar el repartimiento de consumos.

Entretanto corria el tiempo. Dieron las doce.
 La anciana Maguelona se presentó en el umbral de la puerta para avisar que estaba servido el almuerzo.
 A la vista de Eusebio, á quien no conoció con su brillante y suntuoso traje, hizo un respetuoso saludo y se volvió para retirarse sin decir nada.
 —¿Qué es eso, Maguelona, preguntó Andrés, tienes algo que decirme?
 —En verdad, señor amo, que venia á avisaros que el almuerzo está en la mesa...
 —¿Entonces por qué te vas sin hablar palabra?
 —Es que, señor amo, yo no sabia que ese caballero estuviere aquí, y no queria incomodaros.
 —¿Qué te parece este caballero, Maguelona?
 La Picarda hizo una reverencia.
 —Me parece muy bien, dijo bajando los ojos.

—¿Por qué un extraordinario preguntó Andrés?
 —Por que así debe de ser, señor amo.
 —¿Por qué motivo? dijo Andrés.
 —¿Cómo que por qué motivo?
 —¿Creeis que un gran señor se va á contentar con la comida de los demás dias? No lo querrá Dios! Voy á hacer un plato, que os aseguro que habeis de chuparos los dedos.
 Y Maguelona salió como una exalacion.
 Los picardos, segun dicen, son duros de mollera, es decir, que cuando se inorusta una idea en su cerebro, la mantienen con la mas completa é invisible obstinacion.
 En esa parte Maguelona no negaba su tierra.
 Lo que queria, lo queria de veras, y la esperiencia habia probado mas de una vez á Andrés Lecoz que era impotente para oponerse á los caprichos de la anciana sirvienta, y que no pudiendo impedirlos, debía sufrirlos con paciencia.

—¿Es posible que hayas podido creer que mi traje mas ó menos lujoso seria bastante para cambiar mi corazon? ¿Sabes, Maguelona, que no está bien que formes de mí tan triste opinion?
 —Como, hijo mío! ¿seguireis amando un poco á vuestra Maguelona?
 —No un poco, sino mas que nunca. Y Eusebio dió un estrecho abrazo á la anciana.
 —En ese caso, dijo la Picarda dando palmadas de alegría, todo está bien, y estoy satisfecha. Volveos un poco, que quiero veros bien. Madre de Dios! ¡estais hecho un áscua de pro, y mas hermoso que un serafín!
 Andrés y Eusebio no pudieron menos de sonreírse ante aquel sencillito entusiasmo.
 Maguelona añadió:
 —He venido á decirles que esperaba el almuerzo; pero esperad un momento, voy á preparar un extraordinario en menos que canta un gallo,

Mirale bien; acercale...
 —Señor amo, no me atrevo.
 —Te digo que le mires.
 —Lo hará por obedeceros, y Maguelona, despues de una reverencia mas profunda que las dos anteriores, se decidió á mirar á Eusebio, que no podia contener las ganas de reir.
 —¿Qué es eso, Maguelona, preguntó Andrés, tienes algo que decirme?
 —En verdad, señor amo, que venia á avisaros que el almuerzo está en la mesa...
 —¿Entonces por qué te vas sin hablar palabra?
 —Es que, señor amo, yo no sabia que ese caballero estuviere aquí, y no queria incomodaros.
 —¿Qué te parece este caballero, Maguelona?
 La Picarda hizo una reverencia.
 —Me parece muy bien, dijo bajando los ojos.

—¿Por qué un extraordinario preguntó Andrés?
 —Por que así debe de ser, señor amo.
 —¿Por qué motivo? dijo Andrés.
 —¿Cómo que por qué motivo?
 —¿Creeis que un gran señor se va á contentar con la comida de los demás dias? No lo querrá Dios! Voy á hacer un plato, que os aseguro que habeis de chuparos los dedos.
 Y Maguelona salió como una exalacion.
 Los picardos, segun dicen, son duros de mollera, es decir, que cuando se inorusta una idea en su cerebro, la mantienen con la mas completa é invisible obstinacion.
 En esa parte Maguelona no negaba su tierra.
 Lo que queria, lo queria de veras, y la esperiencia habia probado mas de una vez á Andrés Lecoz que era impotente para oponerse á los caprichos de la anciana sirvienta, y que no pudiendo impedirlos, debía sufrirlos con paciencia.

SENADO.

La sesión del 4 se abrió a las tres y diez minutos, bajo la presidencia del Sr. Marqués de Barzanallana, aprobándose el acta de la anterior y dándose cuenta del despacho ordinario.

El Sr. Massanet y Ochando hizo dos preguntas; una al ministro de la Gobernación sobre la supresión de las direcciones de sanidad en provincias, y otra al de Hacienda sobre el impuesto de carruajes de lujo.

El señor ministro de Gracia y Justicia contestó a tres preguntas que en otra sesión le fueron hechas por el Sr. Cartagena sobre supresión de un juzgado, aplicación del Código penal a las Antillas y reducción de días festivos en las mismas.

El señor ministro de Gracia y Justicia contestó a tres preguntas que en otra sesión le fueron hechas por el Sr. Cartagena sobre supresión de un juzgado, aplicación del Código penal a las Antillas y reducción de días festivos en las mismas.

CONGRESO.

La sesión del 4 se abrió a las tres menos cuarto bajo la presidencia del Sr. Elduayen, con la lectura del acta de la anterior, que fué aprobada.

El señor ministro de Gracia y Justicia contestó a tres preguntas que en otra sesión le fueron hechas por el Sr. Cartagena sobre supresión de un juzgado, aplicación del Código penal a las Antillas y reducción de días festivos en las mismas.

No hallándose presente el señor ministro de Marina se suspendió la discusión de la proposición referente a asuntos de dicho departamento.

De la «Correspondencia de España» copiamos las noticias siguientes:

—La célebre doña Baldomera que recibía las proposiciones a la trinita por ciento mensual, se ha fugado dejando burlados a los imponentes.

—Paris, 4.—El «Oficiel» dice que los ministros han entregado su dimisión al mariscal Mac Mahon, quien les ha rogado continúen en sus puestos hasta que hubiese tomado una resolución.

—Paris, 3.—Audifret Pasquier reemplaza a Dufaure en el ministerio. La situación de Oriente se agrava. Las últimas noticias son sumamente alarmantes.

—Belgrado, 3.—La Servia se halla inundada de tropas rusas, uniformadas.

Ultima hora.

De los partes recibidos anoche a las nueve por el digno Gobernador de esta provincia, y que para su publicación nos comunica, ayer tarde se ha vuelto a interceptar la vía férrea de Belmés, a 500 metros de la estación de la Cercadilla, cortando la inundación el camino e imposibilitando el paso de los trenes.

A la misma hora el río había subido media vara mas de la crecida que tuvo la noche anterior, y el maestro de molinos de Martos, que comunica esta noticia, añade que el agua llega a la mitad de la rampa que dá paso a dicho molino desde el paseo de la Rivera.

Imprenta del DIARIO DE CORDOBA.

dando principio a las oraciones: predicará sobre la «Fortaleza de la Santísima Virgen» el Sr. D. Manuel Arca.

—Hoy a las diez se celebrará una solemne función en la iglesia parroquial de la Ajerquia, a su titular San Nicolás; predicará el Sr. D. Teodoro de Prada.

—Hoy primer día de novena a la Purísima Concepcion, en la iglesia auxiliar de San Basilio, a las oraciones.

—Mañana hará en la iglesia de San Pablo Manifiesto por todo el día, costeado por la señora doña Josefa Aguilera y Hoyos, en sufragio de las almas de sus difuntos padres.

—El día ocho del corriente es el designado para la visita de siete altares en la Iglesia del suprimido convento de San Pedro de Alcántara, por cuyo acto hay concedidas muchas indulgencias por Su Santidad el Papa Pío IX.

—Los asociados a la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. del Consuelo, en San Pablo.

El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis ha dispuesto celebrar Misa Pontifical en la Santa Iglesia Catedral el día de la Purísima Concepcion de Nuestra Señora, y dar despues la bendición Papal con la indulgencia plenaria por autorización del Sumo Pontífice; todos los fieles que quieran aprovecharse de esta gracia, han de confesarse y comulgar previamente.

Espectáculos.

GRAN TEATRO DE CORDOBA.

Función para hoy.—La comedia en tres actos, «Oros, copas, espadas y bastos».—El baile español, «La tertulia».—La comedia en un acto, «Me conviene esta muger».—A las 8.

Precios.—Palcos prosencios, 30 rs. Id. segundos, 30.—Id. de luto, 30.—Plateas y palcos principales, 30.—Palcos segundos, 16.—Butaca con entrada, 7.—Delanteras de anfiteatro, con id., 5.—Id. de paraiso, con id., 3.—Entrada general, 3 rs.—Cuarto piso, 2.

SECCION COMERCIAL.

aplicar el Santo Sacrificio de la Misa por su intención, el día nueve del mes actual, en la Iglesia parroquial de San Pedro, recibirán el estipendio de 10 reales.

Su viuda, hijo y demás parientes, ruegan a sus amigos le encomienden a Dios Nuestro Señor.

SACRAMENTAL

DE LA PURÍSIMA CONCEPCION.

Ha fallecido nuestro consocio don Federico Ruiz y Gomez, que vivía Carrera de la Fuensanta núm. 5. El funeral se verificó en la parroquia de Santiago el Miércoles 29. La Junta directiva suplica a sus consocios lo encomienden a Dios.

Córdoba 30 de Noviembre de 1876.—El secretario interino, Rafael Fernandez.

Boletin religioso.

—Hoy.—San Nicolás de Bari, arzobispo de Mira, confesor.

—JUBILEO CIRCULAR.—En la parroquia de la Ajerquia, por don Antonio Garcia de Mesa.

—Hoy quinto día de novena que la Asociación de Hijas de la Purísima dedica a su titular en la iglesia del convento de Santa Ana. Por la mañana a las ocho y media se celebrará el Santo Sacrificio de la Misa, en la que recibirán la Sagrada Comunión las asociadas de los coros 13, 14 y 15, y por la tarde a las tres y media, se manifestará la Divina Magstad, se rezará la estación mayor, despues el Santo Rosario y Letania cantada, en seguida la plática, a continuación la novena, en la que se cantarán motetes, concluyendo con la plegaria «O veré Deus» y la reserva del Santísimo Sacramento. Las pláticas de la novena están a cargo del Sr. Lic. D. José Antonio Ortiz Urruela.

—Hoy quinto día de solemne novena que la Sacramental de la Purísima Concepcion de María Santísima dedica a su titular, en la Iglesia del suprimido convento de San Francisco,

Para Cádiz y su carrera, Sevilla la suya a las dos y diez minutos de la tarde.

Para los pueblos de la sierra a las doce de la noche.

FERRO-CARRILES.

DE CORDOBA A MADRID.

Habrán dos trenes diarios. El uno, que conduce el correo, saldrá de Córdoba a las 2 y 23 minutos de la tarde, y llegará a Madrid a las 8 y 5 minutos de la mañana.

El otro tren saldrá de Córdoba a las 12 y 50 de la madrugada y llegará a Madrid a las 8 y 40 de la noche. De Madrid saldrá a las 7 de la mañana y llegará a Córdoba a las 12 y 41 minutos de la tarde.

Precios: en primera clase 221 rs.; segunda clase 171'50 rs.; tercera clase 105 rs.

DE CORDOBA A SEVILLA.

Habrán dos trenes. El uno, en el que se puede ir directamente a Cádiz, saldrá de Córdoba a las 2 y 10 minutos de la tarde, llegando a Sevilla a las 5 y 48 de Sevilla sale a las 10 de la mañana, y llega a Córdoba a las 1 y 40 de la tarde.

Precios de Córdoba a Sevilla y viceversa. Primera clase, 63 reales. Segunda clase, 47 reales 25 céntimos. Tercera clase 28 rs. 50 céntimos.

DE CORDOBA A MÁLAGA.

Habrán dos trenes diarios. El primer tren que conduce el correo, saldrá de Córdoba a las dos de la tarde, y llegará a Málaga a las 8 y 7 minutos de la noche. De Málaga sale a las 7 de la mañana, llegando a Córdoba a la 1 y 19 minutos de la tarde.

El segundo tren sale de Córdoba a las 3 de la madrugada, y llegará a Málaga a las 9 y 37 minutos de la mañana. De Málaga sale a las 3 y 20 minutos de la tarde, y llega a Córdoba a las 12 y 8 minutos de la noche.

Precios de Córdoba a Málaga y viceversa.—Primera clase, 102 rs.—Segunda clase, 76 rs. 60 céntimos. Tercera clase, 46 rs. 40 céntimos.

DE CORDOBA A BELMÉS.

Habrán dos trenes diarios: uno misto y otro de mercancías. El misto saldrá de Córdoba a las 8 y 45 minutos de la madrugada y llegará a Belmés a las 3 y 37 minutos de la mañana. De Belmés saldrá a las 5 y 26 minutos de la tarde, llegando a Córdoba a las 9 y 15 minutos de la noche.

bada, a 14. Escaña, a 9. Habas, a 26. Garbanzos, a 80. Alpisto, 65. Aceite, a 60 rs. arroba. Vño, a 30. Aguardiente, a 50. Vinagre, a 12. Carne de vaca a 4'75. libra. Id. de cerro a 3'75 id. Jamon, a 9 rs. id. Tocino, a 8 id.

PALENCIANA.—Aceite de 50 a 54 rs. arroba.—Vinagre a 12 rs.—Trigo de 50 a 54 rs. fanega.—Cebada a 17.—Garbanzos a 1'0.—Habas a 35.—Yeros a 30.—Chicharos a 40.—Matalauva, 110.

VILLAVICIOSA.—Trigo de 36 40 rs. Cebada de 14 a 16. Avena a 12. Centeno, a 20. Garbanzos a 60. Aceite sin derecho, a 60 rs. arroba. Vño blanco sñejo, a 14, 45, 18, 18, y 40 rs. arroba. Id. de color id., 14. Id. fresco de color, 10. Id. negro, de 10 a 14.

—Wlalta.—Se han remitido a la Superioridad los antecedentes de la visita girada a las escuelas de Aguilera y Montilla.

—Cuentas.—Se han aprobado en definitiva las cuentas de la escuela superior de Montoro respectivas al año de mil ochocientos setenta y cuatro a mil ochocientos setenta y cinco.

—Hizas.—Mañana se subastan en las Casas capitulares de Córdoba una heza sitio de la cuesta de la Estrella de Villa del Rio y otras dos en término de Pozoblanco.

—Personal.—Nuestro paisano, y alumno que fué de la Escuela de Bellas Artes de esta provincia, don Manuel Estevez y Palacios, ha sido nombrado Inspector de las líneas férreas y telegráficas con destino a las de Madrid a Cádiz.

—Carta.—Por falta de franquicio se hallaba detenida en Madrid el día primero del corriente una dirigida a esta capital a don Encarnacion Merlo.

—Circular.—Se ha recordado por el Sr. Gobernador a los Alcaldes de la provincia la circular de la junta de Agricultura, referente a la exposicion vinícola nacional, para su pronto cumplimiento.

—Ventajas.—He mandado llamar a usted para que haga una pequeña compostura en este gaban.—¿Que, no está bien?—Si, pero puede estar mejor.—¿Qué oficio tiene usted?—Soy médico.—Dichoso usted.—¿Por qué?—Porque a usted no le devuelven las malas obras y no hacen ustedes composuras.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CORDOBA.

Habiéndose encontrado en la calle Carrera del Puente un chaqueton ordinario cuyo dueño se signora, he dispuesto se anuncie al público para que pueda reclamarlo en esta Alcaldía la persona a quien pertenece.

Córdoba 5 de Diciembre de 1876.—M. L. Mogrovéjo.

Quarto aniversario por el eterno descanso del alma del señor D. José Guevara y Naranjo.

Los Sres. Sacerdotes que gusten

MERCADOS.

BOLSA DE MADRID. Cotizacion oficial del 2. Consolidado, 12'35. Bonos, 61'40. Acciones del Ban. de España, 000'00

TRIGOS.—Cebada de 16 a 17.—Habas de 28 a 30.—Garbanzos de 17 a 18.—Escaña de 11 a 12.—Yeros de 36 a 40.—Maiz de 38 a 40.—Alberjones de 00 a 00.—Alpiste de 00 a 70.—Aceite fresco en los molinos, a 50. En la ciudad, de 00 a 63.—En los molinos, sñejo, a 58. En la ciudad, a 70.—Jabon de 35 a 40.—Carne de vaca a 4'30 cuartos libra.—Id. de cerro a 3'8.—Harina de Castilla de 1'18 a 1'17 a 19 rs. arroba. Id. 2.* a 17.

CAMBIOS. Madrid, a 1 1/2 a 1 3/4 por 100 año.—Sevilla 1 1/4 id.—Barcelona, par. Santander 3/4 a 7/8 id.—Valencia 3/4 id.—Murcia 1 1/4.—Jaen 3/4 a 1 id.—Mérida 1 1/4 id.—Valladolid 3/4 id.—Palencia 1/8 id.—Zamora 3/4 a 1 id.—Burgos 3/4 a 1 id.—Cádiz 3/8 id.—Londres, a 90 días fecha, a 49.—Paris, ocho días vista, 5'10.—Cambio calderilla, 1 1/2 a.

FABRICA DE HARINAS DE SAN RAFAEL, de Zalabardo y Rey, Cotizacion del día 21 de Noviembre de 1876.—Harina de primera superior, en sacos de 8 arrobas, a 1'00 rs. arroba. Id. recia id. id., a 17. Id. id. id. de 2.* id. a 16. Id. id. id. de 3.* id., a 15. Dichos precios son puestos en domicilio y al contado. El precio del saco está incluido en el de la harina, pero si se devulve en otro uso, se abonarán 8 rs. por cada uno. Moynelo, sin envase, a 14 y 16 rs. fanega. Salvado de 1.* id., a 10. Id. de 2.* id., a 7. Id. de 3.* id., a 4. Por partida de 10 fanegas en adelante.

ADAMUZ.—Trigo, de 40 a 42 rs. fanega, 60 céntimos de real de derecho, pan de 2 libras, Cebada, de 16 a 18 rs. y 84 céntimos. de derecho fanega, Habas, de 28 a 30 rs. y 84 céntimos. id. id. Garbanzos, de 60 a 90 y 6 céntimos. de derecho. Jabon blando, a 40 rs. arroba y 7 céntimos. de derecho. Aceite, a 60 rs. arroba y 8 rs. de derecho. Carne de macho cabrio, a 4 rs. libra y 40 céntimos. de derecho. Id. de cabra, a 28 cuartos libra. Id. de cerro, a 3'80. Id. de tocino, a 4'50. Id. de jamon, a 9 rs. arroba.

CORREOS.

ENTRADAS.—De Madrid y su carrera a las 12 y 41 minutos de la tarde. De Cádiz y su carrera y de Sevilla y la suya a la una y 40 minutos de la tarde.

De Málaga y su carrera a la una y 31 minutos de la tarde. De los pueblos de la sierra a la una de la madrugada.

SALIDAS.—Para Madrid y su carrera a las dos y 28 minutos de la tarde.

ceguerra, Cristóbal Mariscal, Id. Fernando Perez, San Antonio.

MONTILLA.—Mariano Gonzalez, Rey Almanzor, núm. 58.—En Montilla, posada de San Francisco.

MONTORO.—José Luque, Potro. PEDRO ABAD.—Francisco Castilla, Santa Marta.

POBUNA.—Benito Garrido, Nueva San Pablo. POSADAS.—Francisco Vargas, Posada del Francés. Carnecerías 28. Antonio Lucena Cantador, parador de Ramos calle de San Pablo.

POZOBLANCO.—Antonio Garcia, Santa Marta. Antonio Copado, Id. PRIEGO.—Manuel Mérida, Potro. Cecilio Arenas, Id.

RAMBLA.—Francisco Galvez, Madera. Mariano Galvez, Potro. SANTA ELLA.—Antonio Arroyo Rojas San Antonio.

SAN SEBASTIAN.—Francisco Sanchez, San Rafael. José Orespo, Id. TORRE CAMPO.—Francisco Lopez, Santa Marta.

VILLAHARTA.—Miguel Rivera, Nueva San Pablo. VILLANUEVA DE CORDOBA.—José Murciano, Yervas. Juan Romero, Id. Gerónimo Asencio, Veneguerra.

VILLANUEVA DEL DUQUE.—Cesario Luque, Yervas. VILLAVICIOSA.—Juan Egea Cárceles, calle del Aceituno, núm. 4. Félix Egea Molina, Marroquites 10. Manuel Muñoz Moreno, Lagunita de Santa Marina, sin número. Pedro Muñoz Moreno, Moriscos, 30.

VILLAFRANCA.—Manuel Adamuz, Yervas. VILLA DEL RIO.—Pedro Moyane, Santa Marta. José Rael, San Andrés. Juan Calderon, Obispo Blanco.

Viso.—Manuel Ramirez, Santa Marta.

CAMPANADAS

que en caso de incendio deben dar las Parroquias de esta capital para que se distinga aquella en que ocurra el mismo. Catedral, 1.—S. Pedro, 2.—S. Andrés 3.—S. Lorenzo, 4.—Santa Marina, 5.—San Nicolas de la Villa, 6.—San Miguel 7.—Compañía, 8.—San Juan, 9.—Aguarica, 10.—Santiago, 11.—Magdalena, 12.—Espiritu Santo, 13.—San Basilio, 14.—Merced, 15.

Para los incendios en des poblado se darán como señal tres golpes con la campana mayor en las parroquias de la Catedral, San Nicolás de la Villa, Salvador, Santa Marina y San Andrés, cuyas tres campanadas alternarán por espacio de una hora con el volteo de una esquila,

VENTA A PLAZOS.

10 reales semanales.

Córdoba.—Ayuntamiento 14 y 16.

10 por 100 al contado.

Enseñanza gratis á domicilio.



Un año de crédito sin aumento alguno en los precios.

Pidan catálogos ilustrados con listas de precios á LA COMPANIA FABRIL SINGER

Direccion general de España y Portugal

calle Serrano, 43.—Madrid,

ó á las sucursales siguientes:

Table listing agents for Singer sewing machines across various Spanish cities like Badajoz, Barcelona, Bilbao, etc.

Advertisement for 'CAPSULAS DE ALQUITRAN DE GUYOT' for treating bronchitis and respiratory issues.

Advertisement for 'PATTI DE LLOFRIU' flour, highlighting its quality and health benefits.

Advertisement for 'MAQUINAS DE VAPOR VERTICALES' (vertical steam engines) with technical details and a small image.

Advertisement for 'Aduas hechos' (made goods) and 'Arrendamiento' (rental) services.

Advertisement for 'Arrendamiento' (rental) and 'Perdida' (loss) notices.

Advertisement for 'Realizacion' (realization) and 'Arrendamiento' (rental) services.

Large advertisement for 'PILDORAS HOLLOWAY' medicine, including a portrait of a man and detailed text about its efficacy.

Advertisement for 'PARA QUITAR LA MASCARA A LOS FALSIFICADORES DEL HIERRO QUEVENNE' (to remove the mask from counterfeiters of Quevenne's iron).

Advertisement for 'LAS CAPSULAS DE RAQUIN' (Raquin capsules) for various ailments.

Blasco horticultor. HUERTA QUE FUÉ PADRES DE GRACIA. Venta de Eucalyptus globulus y robústus...

Perdida. La persona que sepa del paradero de dos cerdos de cerca de un año...

Anuncio. De la huerta del Naranjo han desaparecido dos cerdos de la cria de Marzo del presente año...

Venta. Se hace de una berlina con guarnición completa, un carruajito de niños...

Fábrica de cal. En el tejedor de Vista Alegre la hay a los precios siguientes...

Aviso. En la plazuela de Hinojares, núm. 6, se vende el aceite añejo á 70 rs. la arroba...

D. Antonio Gimenez Monroy, apreciador de muebles, ropas etc., ofrece a este respetable público sus servicios...

Gondola. Se vende una en buen estado y un carro de los llamados de violin...

Arrendamiento. Desde el día 1.º de Enero de 1877 se arrienda el Cortijo denominado 'La Panja'...

Arrendamiento. Desde el día 1.º de Enero de 1877 se arrienda el Cortijo denominado 'La Panja'...

Arrendamiento. Desde el día 1.º de Enero de 1877 se arrienda el Cortijo denominado 'La Panja'...

Arrendamiento. Desde el día 1.º de Enero de 1877 se arrienda el Cortijo denominado 'La Panja'...

Arrendamiento. Desde el día 1.º de Enero de 1877 se arrienda el Cortijo denominado 'La Panja'...

Arrendamiento. Desde el día 1.º de Enero de 1877 se arrienda el Cortijo denominado 'La Panja'...

Arrendamiento. Desde el día 1.º de Enero de 1877 se arrienda el Cortijo denominado 'La Panja'...

Arrendamiento. Desde el día 1.º de Enero próximo se hace del cortijo del Adalid...

Perdida. En la mañana del día 1.º se ha extraviado una peral galga verdina, cachorra...

Fieno ó estiercol. Se vende el que produce el parador de Sta. Marta desde 1.º de Enero á fin de próximo año...

Arrendamiento. Se hace desde el día 1.º de una casa principal de nueva construcción en esta ciudad...

Anuncio. A voluntad de los herederos de José de Córdoba Morral, vecino que fué de esta ciudad...

Arrendamiento. Desde el día 1.º de Enero próximo se hace de un departamento bajo propio como para almacén u oficina...

Arrendamiento. Desde el día 1.º de Enero próximo se arriendan los pastos y montanera de la dehesa nombrada la Matallana...

Arrendamiento. Desde el día 1.º de Enero próximo se arrienda un departamento principal con buenas y cómodas habitaciones...

Arrendamiento. Desde el día 1.º de Enero próximo se arriendan los pastos y montanera de la dehesa nombrada la Matallana...

Arrendamiento. Desde el día 1.º de Enero próximo se arrienda un departamento principal con buenas y cómodas habitaciones...

Arrendamiento. Desde el día 1.º de Enero próximo se arriendan los pastos y montanera de la dehesa nombrada la Matallana...

Arrendamiento. Desde el día 1.º de Enero próximo se arrienda un departamento principal con buenas y cómodas habitaciones...

Arrendamiento. Desde el día 1.º de Enero próximo se arriendan los pastos y montanera de la dehesa nombrada la Matallana...

Arrendamiento. Desde el día 1.º de Enero próximo se arrienda un departamento principal con buenas y cómodas habitaciones...

Arrendamiento. Desde el día 1.º de Enero próximo se arriendan los pastos y montanera de la dehesa nombrada la Matallana...

Arrendamiento. Desde el día 1.º de Enero próximo se arrienda un departamento principal con buenas y cómodas habitaciones...

Arrendamiento. Desde el día 1.º de Enero próximo se arriendan los pastos y montanera de la dehesa nombrada la Matallana...

Arrendamiento. Desde el día 1.º de Enero próximo se arrienda un departamento principal con buenas y cómodas habitaciones...

Seccion

Vertical text on the far right edge of the page, including 'Ayer se publicó', 'Habitantes de', 'El terraplen de', etc.